

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel

**PUNTUAL, RÉPLICA DE CREEL AL PRESIDENTE: “AMLO, MALAGRADECIDO, DESAGRADECIDO Y ¡MENTIROSO!”; MONREAL: “NO HABÍA ERRORES”**

La verdad, Andrés Manuel López Obrador, ¡nunca! consideró que referirse mal de un político adversario, a espaldas de él, le costaría una severa respuesta del destinatario, más cuando se trata de un hombre de leyes, bagaje y oficio político, con demasiada sensibilidad, para reaccionar ante estímulo aversivo que intentan dañar su persona o la de su familia.

Ayer, por la mañana, leal a su retórica de confrontación, el presidente Andrés Manuel López Obrador, puyó a los adversarios políticos, a los que difamó públicamente, sin prueba alguna.

Oratoria en decadencia, a escasos 20 meses de entregar el poder, porque cuando el Ejecutivo Federal ceda la banda presidencial, ese discurso de confrontación, de odio, rencor y venganza, quedará para la historia del país, en la época contemporánea.

Empero, mientras esos meses transcurren, el mandatario, suelta su pensamiento, llenó de coraje, encono y visceral labia, contra los enemigos políticos-personales, reiteramos “que no piensan ni hablan como Andrés Manuel López Obrador”.

No coincidimos con odio y rencor que expresan nuestros actores políticos, cuando en fallida sucesión adelantada, se lapidan, puyan y laceran, para “posicionarse” entre sus adeptos, cual la Madre Teresa o los impolutos de nuestro sistema político.

No tiene caso mencionar aquí, injurias, leperadas, insultos entre ellos.



Pero basta mencionar que, entre los que hizo alusión ayer el político de Tabasco en su tribuna matinal, que ofrece en Palacio Nacional, incluyó al presidente en Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, quien, hay que decirlo, cual actores políticos del país, con educación, preparación y nivel, no se expresan ni en privado ni de manera pública, de la peor manera contra sus adversarios o enemigos-político personales.

No damos nombres, pero sí hay, clase política con educación.

Lo que no podemos decir del Presidente de la República, quien usa y abusa del poder que le dieron más de 30 millones de mexicanos en el 2018, y millones de ellos, se lo retiraron en 2021, en las elecciones intermedias, cuando él y el partido que su visión política creo –Morena-, pierde mayoría calificada en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

Molesto por lo que “vio y escuchó” ayer por la mañana en tribuna presidencial, el diputado Creel, dio cachetada con guante blanco al Ejecutivo quien riñe con sus adversarios, de manera fácil: la difamación.

Si en la ceremonia constitucional del pasado 5 de febrero en el Teatro de la República, de la ciudad de Querétaro, el diputado Santiago Creel Miranda, ofreció cursillo de derecho en esa materia, ayer, desde una entrevista que ofreció en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66, dictó curso de ética y moral, a quien carece de esos atributos. O no los conoce.

–“A mí me da mucha pena, lamento mucho que el Presidente siga en una actitud bélica, en una actitud de difamador, en una actitud de confrontación y en una actitud de división del país”, fueron las primeras reacciones del presidente de los diputados.

–“Sé que le preocupó mucho nuestro evento del domingo, pero le quiero recordar algunas cosas al Presidente y lo hago de una manera directa, con plena serenidad, convencimiento de causa y sé que lo que digo, él, lo puede constatar”.



Enseguida, el ex titular de Gobernación, el que ofreció aportar al Ejecutivo Federal, conocimientos en materia de seguridad pública sin encontrar respuesta, reveló episodios en su labor de hombres de leyes, que seguramente, ni el mismo Adán Augusto López Hernández, sabía:

Mucho menos, los militantes de Morena y sus “gansitos” del Verde-PT:

-“Cuando el presidente López Obrador me conoció, en el año de 1995, él, acudió a mi despacho durante varias ocasiones, con su hijo mayor, José Ramón; mi despacho estaba en el edificio Omega (Polanco); tenía yo tres pisos, ocupaba casi 4 mil metros cuadrados, era el socio director de ese despacho y acudió conmigo para que lo asesorara legalmente”.

“Por si las moscas”, el diputado Creel, observó al Ejecutivo Federal:

-“Presidente López Obrador, con todo respeto: usted sabía que yo, cuando acudió a verme, era un abogado consolidado, con uno de los despachos más grandes del país y de mayor calidad desde el punto de vista jurídico con oficinas en México y en el extranjero y esto yo no lo heredé, lo hice, con mil licenciatura en la UNAM, de la cual, estoy agradecido de por vida y por eso sigo dando clases en la Facultad de Derecho, ahora en la división de estudios de Posgrado”.

Luego algo puyante, que echa por los suelos, retórica leguleya de un Presidente de la República:

-“Pero no solamente eso presidente López Obrador, lo que más me lastima es lo malagradecido.. En aquella época, ¿cuántas veces no fue a mi casa? ¿Cuántas? Esto fue hace 30 años, Presidente, o casi 30 años. Usted, vio mi manera de vida, el patrimonio que tenía en mi casa, cómo lo recibí, los muebles que había en mi casa, los cuadros, todo eso lo sigo teniendo igual; no vivo ni más ni menos, como vivía hace 30 años, Presidente”.

Para que ningún Presidente vuelva a decir dónde estaba Creel, hace 30 años, el diputado, reveló:



-“Yo ingresé a la política por convicción, para hacer el proceso de transición que, por cierto, usted ya no recuerda, pero que un tramo lo hicimos justos y usted sabía perfectamente de los clientes que yo tenía y estaba muy consciente de la remuneración que yo percibí”.

O para que nadie engañe a los mexicanos que usan vehículos modestos, cuando no es así precisó:

-“No tengo un mejor vehículo del que tenía hace 30 años; no tengo un sistema de vida ni de calidad de vida diferente, al que tenía hace 3 años”-

Y para denotar que sabe conoce de los órganos represores del régimen, no del Estado, el diputado Creel, expresó sin temor:

-“Puede averiguar en el SAT mis ingresos muy fácilmente, han sido más o menos regulares; mis impuestos están pagados, cada año tengo mis constancias. Y lo que, sí le digo una cosa Presidente, véase usted mismo, ¿de qué ha vivido en estos 30 años?”.

O para que no lo saquen al balcón en Palacio Nacional el diputado-presidente, fue agradecido:

-Quiero decirle que todos mis estudios en el extranjero los hice con becas nacionales y de los cuales, estoy agradecido y toda mi vida, hasta que tenga el último aliento, voy a dar clases como retribución al Estado mexicano porque me fui becado con instituciones nacionales”.

Luego, el reclamo de Santiago Creel Miranda; la revelación de episodios de trato personal y profesional que tuvo con Andrés Manuel López Obrador:

-“No es justo que por diferencias políticas me difame a mí o a mi familia. Y más cuando usted pidió mis servicios como abogado, ¡por supuesto!, que fue pro bono y pro bono, quiere decir no le costó un peso y le dedique año y medio al estudio de sus casos jurídicos, y con su hijo José Ramón, muy chiquito; por cierto, pero que el otro día que me encontré me lo recordó, iba a mi despacho, usted lo conocía, sabe que son tres pisos en el edificio Omega, eso lo hice yo”.

El diputado Creel, rehuyó indagar retórica presidencial matinal:



-“No lo sé, yo no voy a hablar de la psicología y de una materia que no sé”.

Empero, con el coraje en el sentir personal del legislador, por abrir puertas profesionales y familiares al hoy adversario, lo hicieron reaccionar y de esa manera, reclamar, protestar:

-“Sí hablo de hechos y lo que hoy en la mañana dijo el Presidente, es una infamia, es un desagradecido y es un mentiroso y es muy grave porque no lo dice Andrés Manuel López Obrador, lo dice el Jefe del Estado mexicano que merece todo mi respeto por su investidura, pero no por lo que está diciendo Presidente”.

Puntual, el presidente en Cámara de Diputados, fustigó, ubicó la retórica matinal del mandatario:

-“No caiga tan bajo, recuerde sus épocas, recuerde mi casa, que le dije cuando entró por primera vez, es su casa, Presidente; no era Presidente; ¡siéntase en familia!, merendamos con mis hijos y mis hijas”.

Creel Miranda, el presidente en mesa directiva de diputados, investidura con la cual, advirtió el mes pasado, “mientras sea presidente de la mesa directiva, a la Cámara de Diputados, se respeta”, lanzó advertencia, al mandatario, en el sentido de que sea prudente en lo que dice:

-“Él sabía, ahí están los cuadros que hoy tengo en mi casa, están los muebles que tengo en mi casa, los vehículos. ¡No!, conmigo no juega. Yo voy en serio, soy una gente que mi único convencimiento es buscar lo mejor de México”.

Así está la relación entre el presidente de la Cámara de Diputados y el Presidente de la República.

Con el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas, con Rosario Robles Berlanga, la maestra Elba Esther Gordillo, con el primer secretario de Hacienda en el régimen, Carlos Urzúa y el sucesor de este en la dependencia, Arturo Gutiérrez; con la ministro en retiro y senadora de la República, Olga Sánchez Cordero; con el senador “independiente”, Germán Martínez Cázares; con representantes y dueños



de los medios de comunicación, empresarios, ¡con la Iglesia católica!, ¡con el senador Ricardo Monreal Ávila!, con gobiernos extranjeros, como España y Perú....

Con todos ellos y con los capitanes de la iniciativa privada nacional y de otros países, el presidente Andrés Manuel López Obrador, tuvo y tiene, diferencias, distanciamientos, rompimiento y pleito personal, como el que mantiene con Carlos Salinas de Gortari, Diego Fernández de Cevallos, ¡Porfirio Muñoz Ledo!, o con las diferencias que hace públicas, con el dueño de TV Azteca y Elektra, Ricardo Salinas Pliego.

La política y el ejercicio de la Presidencia, requieren de oficio, bagaje, sapiencia, sensibilidad, diálogo, negociación, acuerdos -que sí los tiene con algunos empresarios, como Carlos Slim-, o cómo explicar los contratos que le otorga el gobierno en el proyecto "Tren Maya".

Si a esos ingredientes le añaden atributos en discreción, lealtad, confianza y respeto, mejor aún.

¡Cuidado!, la gratitud es humildad, y la grandeza, enriquece esa cualidad.

EN EL CHACALEO

Virtual réplica del senador y coordinador del grupo mayor en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, al presidente de la legisladora, en el asunto de la tardanza para firmar el paquete electoral de 4 Leyes Reglamentarias, que forman parte del plan "B" electoral: "la verdad, es que no había ningún error, pero está bien, ya no les voy a replicar". De igual manera, negó demasiados errores en la minuta que aprobaron miércoles de semana pasada: no es cierto, porque si hubiese sido así, cualquier modificación, no puede hacerla la Cámara de Diputados. A la Cámara de Diputados, lo único que le correspondía hacer es firmarla y tardó ocho días para firmarla. Yo quisiera saber cuáles fueron los errores"... Hasta en tres ocasiones, el legislador de Zacatecas, y aspirante a la candidatura presidencial de Morena en el 2024, señaló: "¡no!, yo no creo eso. Lo respeto a Santiago Creel mucho, pero simplemente debería decir, pues me tardé y ya, es todo"... Luego de defender pulcritud legislativa en el Senado, Monreal, afirmó que ya se envió el paquete al Ejecutivo, quien "ha dicho que mañana (hoy), probablemente esté publicado"... ¡Ojalá!... En el marco de la Feria Internacional del Libro, en Palacio de Minería, que organiza nuestra máxima casa de estudios, la Secretaria General de Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez, presentó ayer obra editorial, "Como ser un asesor legislativo", que tiene por objeto, profesionalización de personas servidores públicos que



dedican sus labores, en este sector; el Poder Legislativo, inclusive, sirve cual guía para aquellas personas que desean acercarse a los temas del Congreso de la Unión... Pleno del Senado designó a Ana Yadira Alarcón Márquez y Rafael Luna Alviso, comisionados en el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección en Datos Personales, encargo que tendrán por un periodo de 7 años. Durante un año, esas vacantes no se cubrían... Santiago Creel Miranda, resaltó trabajo conjunto de la Cámara de Diputados y secretaría de Marina, cual dos instituciones, intrínsecamente vinculadas a la seguridad nacional... “La Marina defiende la soberanía, como misión fundamental para mantener la seguridad nacional y los diputados, representamos esa soberanía”, ilustró el presidente en mesa directiva, al participar en las conferencias que realizan en el marco de la Maestría en Seguridad Nacional, que organiza la Cámara de Diputados y el Centro de Estudios Superiores Navales... Seguramente para incorporarse a la campaña de la maestra Delfina Gómez Álvarez, candidata de Morena al gobierno del Estado de México, el Senado, aprobó licencia por tiempo indefinido, al representante por esa entidad, Higinio Martínez Miranda... Ayer también, el Senado otorgó al ingeniero Juan Manuel Espinosa Aranda, reconocimiento al mérito, por sus aportaciones científicas en el país... Diálogo parlamentario con embajadores de Europa, es el foro que, hoy, a partir de las 10:00 horas, organiza el MC, en “Salón Protocolo”, edificio “C”, instalaciones de San Lázaro... Mensaje de bienvenida, por el diputado Salomón Chertorivski Woldenberg, presidente del grupo de Amistad México-Noruega; intervención de la embajadora de Ucrania en México, Oksana Dramaretska... El coordinador parlamentario, Jorge Álvarez Máynez, ofrece discurso, así como los representantes en nuestro país de Noruega, Suecia, Finlandia, Dinamarca y la Unión Europea... También expone mensaje, el diputado Riult Rivera, presidente del grupo de Amistad México-ucrania y clausura la reunión, el diputado Santiago Creel... En Morena, están a favor que una mujer presida el INE pero sin violentar derechos de los demás aspirantes, reitera el diputado Ignacio Mier... Mañana, el Comité Técnico de Evaluación en Cámara de Diputados, para el asunto de vacantes en el Consejo General del INE, publica lista final de aspirantes que cumplieron requisitos constitucionales y legales... Con discreción, el diputado Creel, no reveló qué asuntos llevó su despacho de abogados, a Andrés Manuel López Obrador, hace 30 años... ¿Qué fue? ¿Eh?...